



Ecuador fue el escenario del intercambio de experiencias regionales en integridad pública y prevención de la corrupción

El miércoles 19 de octubre de 2022 se llevó a cabo el Webinar "Informe OCDE sobre Integridad Pública en el Ecuador y experiencias de comisiones institucionales anticorrupción de la región", realizado por la Secretaría de Política Pública Anticorrupción y la Cooperación Alemana GIZ, con el apoyo de la Universidad de las Américas. Este evento es parte de la implementación de la Estrategia Nacional Anticorrupción, presentada al país por el Gobierno Nacional a mediados del mes de julio de 2022, y cuya coordinación se encuentra a cargo de la Secretaría.

En el marco de las recomendaciones de la OCDE, contenidas en su estudio de 2021 "La Integridad Pública en el Ecuador: Hacia un Sistema Nacional de Integridad", la Secretaría de Política Pública Anticorrupción lidera el proceso de conformación de la instancia de coordinación y concertación interinstitucional para la integridad pública y prevención de la corrupción. Para lo cual, con apoyo de la Cooperación Alemana, ha coordinado la visita de un experto de la OCDE y especialistas de comisiones anticorrupción de Colombia, Perú y Chile. Ello, con el propósito de conocer algunas recomendaciones y observaciones de la OCDE sobre la integridad pública en el Ecuador, así como conocer las experiencias regionales en torno a los elementos de coordinación interinstitucional necesarios para el adecuado funcionamiento de un sistema de integridad pública.

El evento contó con la participación del secretario Luis Verdesoto y Fiorella Mayaute, Directora del Programa Ecuador SinCero de la GIZ. Los ponentes fueron Frédéric Boehm, delegado de la División de Integridad de la OCDE; Liliana Caballero, consultora en gestión pública, ex Directora del Departamento Administrativo de la Función Pública del Gobierno de Colombia; Susana Silva Hasembank, Defensora Adjunta de la Adjuntía de Lucha contra la Corrupción, Transparencia y Eficiencia del Estado de la Defensoría del Pueblo de Perú; Carmen Paz Valenzuela, abogada asesora de la Comisión de Integridad Pública y Transparencia de Chile; y Mario Muñoz, Docente de la Facultad de Derecho de la Universidad de las Américas. María Paz Jervis, Presidenta Ejecutiva de la Cámara de Industrias y Producción se encargó de la moderación.

El secretario Verdesoto indicó que "estos espacios son fundamentales para generar un diálogo abierto y lograr un intercambio de ideas, que genere un encause al debate, con la participación de la opinión pública y de los actores de la sociedad, y de esta forma lograr conectar adecuadamente los principios de integridad pública".





Fiorella Mayaute señaló que "la mirada de la OCDE tiene una propuesta que va más allá de lo jurídico; tiene una mirada sistémica que propone un conjunto de principios que se concretan con buenas prácticas en los países, es por ello que junto a la OCDE trabajamos en Ecuador recogiendo las propuestas de varios sectores especialmente en el principio de sistema y estrategia que se plasmó en el estudio de integridad pública que se presentó el año pasado en el país".

Los ponentes recalcaron la importancia de sumar a todos los actores de la sociedad en la generación de una cultura de integridad y ética pública. Igualmente manifestaron que un sistema de integridad debe comprender el compromiso de todas las funciones del Estado y que hay que trabajar una agenda común como país, con una visión a largo plazo y un enfoque preventivo antes que punitivo.

Como parte de la visita, los expertos participaron en diferentes reuniones organizadas por la Secretaría de Política Pública Anticorrupción, con apoyo de la GIZ, con representantes de todos los poderes del Estado, academia, organizaciones de la sociedad civil y gremios del sector privado, con el objetivo de que se conozca experiencias regionales respecto a iniciativas de integridad pública y prevención de la corrupción.

Secretaría de Política Pública Anticorrupción